

Dr. Santiago Acosta - más de una década al servicio de la PUCE-SI

NANCY ULLOA Coordinadora de la Unidad de Comunicación Institucional uci@pucei.edu.ec



Dr. Santiago Acosta en uno de sus diálogos con los estudiantes.

La Pontificia Universidad Católica del Ecuador Sede Ibarra estuvo dirigida por el Dr. Santiago Acosta, quien deja las huellas del trabajo incesante, la lucha constante por el crecimiento de la Universidad y junto con ello, los más altos valores éticos y cristianos.

Una trayectoria forjada en la formación integral de la juventud, con la firme convicción de educar personas emprendedoras con capacidad de liderazgo.

Doctor en Filología por la Universidad de la Laguna en España, Doctor en Lengua y Literatura por la Universidad Técnica Particular de Loja, su campo de investigación es la lengua. Misionero Idente caracterizado por su humildad, una persona discreta, apasible y sincera. Sin duda, que su forma de ser generó en todos los empleados una estrecha confianza. Estos y otros valores han hecho que la comunidad universitaria se identifique con él; más allá de verlo como una autoridad; su carisma lo condujo a ser "el amigo de todos".

El Dr. Santiago Acosta demostro ser una persona mediadora, con alto sentido para solucionar cualquier tipo de problemas-Su don de gente, ha sido su carta de presentación en todas las actividades que ha representado a la Universidad. Durante su trayectoria como Prorrector de la PUCE-

SI ha dejado en los empleados, docentes, profesionales y estudiantes grandes enseñanzas porque no ha descuidado en ningún momento las necesidades de estos. Una de sus actividades puntuales fue proponerse saludar cada año académico a los nuevos alumnos. Bastaron cinco minutos para que junto con los estudiantes pudieran reflexionar la misión y visión de la Universidad y al mismo tiempo puedan entender la filosofía de la PUCE-SI.

Su perseverancia por alcanzar altos estándares de calidad a nivel de la docencia, investigación y proyección social ha llevado a la Universidad a vincularse con organismos nacionales e internacionales; por los cuales se han desarrollado diversos proyectos con los que se ha logrado instaurar infinidad de beneficios para la comunidad.

No se puede descartar que en su administración el empeño por conciliar todo tipo de conflicto, por muy pequeño que sea, han sido determinantes para alcanzar la estabilidad institucional de la que hoy goza la PUCE-SI.

Durante los doce años de labores en la Sede dejó sembrando buenas relaciones interinstitucionales, por lo que la PUCE-SI ha fortalecido su imagen y ha logrado involucrarse en un sinnúmero de proyectos de índole académico, investigativo y de extensión social.

En su gestión ha promovido los valores institucionales: caridad evangélica, trabajo en equipo, puntualidad, orientación al servicio, mejoramiento continuo respeto a la dignidad humana y disposición al diálogo. Partió desde la estrategia de encargar la reflexión de estos aspectos en las reuniones de las unidades y departamentos de la Universidad, hasta elevar las prácticas desde cada una de las decisiones tomadas como máxima autoridad de la casona universitaria. Estos valores para la PUCE-SI representan una filosofía de vida.

La Lcda. Yolanda Andramunio, colaboradora cercana al Dr. Acosta, lo califica como "una persona que demuestra en todo momento su calidad humana, armoniosa, amable, puntual, responsable,

carismático y amigable". No descartó la organización y planificación que demuestró en todo momento.

Por otro lado, es una realidad que dio oportunidades a las personas jóvenes para que dirijan diversas áreas, esto ha supuesto que se genere una admiración hacia ély un apoyo constante a su gestión.

Entre los logros más acertados durante la administración del Dr. Acosta está la auto evaluación, como una herencia cultural; pues ahora la comunidad universitaria sabe que cada actividad esta sujeta a evaluación para medir el impacto, ya sea positivo o negativo.

La Mgs. Kim Vivero, Directora de Estudiantes, afirmó que su gestión fue de "puertas abiertas y diálogo permanente". Ha apoyado decididamente la gestión de la Dirección de Estudiantes, poniendo a los estudiantes entre sus prioridades. El impulso que ha dado a la educación y a la cultura se han visto reflejados en los espacios que ha brindado a estudiantes y docentes en cada uno de sus proyectos.

Así también el Dr. Miguel Posso, Jefe del Dpto. de Investigaciones de la PUCE-SI, dijo que el Dr. Santiago Acosta "sentó bases firmes y consolidó los procesos de investigación". La PUCE-SI hoy cosecha los frutos de las semillas de investigación que se sembraron desde las prácticas de las aulas. Este trabajo se evidencia en las exposiciones de los proyectos de investigación que se presentan cada año, muchos de los cuales son ya microempresas en pleno funcionamiento.

Enmarcar a la PUCE-SI en el reconocimiento por la formación integral de personas, sobre la base de una docencia de calidad, una investigación pertinente, una activa vinculación con la colectividad y una eficiente gestión administrativa es la visión de la Sede, por la que el Dr. Santiago Acosta ha trabajado. Hoy termina un periodo de labores y deja en la Sede la herencia de una planificación estratégica y organización con base en parámetros de cumplimiento. Deja además en el corazón de quienes lo conocieron y trabajaron el recuerdo de un amigo eterno.